
会議録 

名称 平成２９年度５月富士見市図書館協議会 

開催日時 平成２９年５月１３日（土）午前１０時００分～１２時００分 

場所 中央図書館レセプションルーム 

出席者 

○図書館協議会委員 

 岩本喜直委員長  林文子委員（職務代理者）   

山﨑美晴委員   大澤茂和委員   佐藤千枝子委員 

渋谷八重子委員  野村富雄委員   本間雄一委員 

 

○教育委員会生涯学習課 

 鳥海課長 古川主査   

 

○図書館 

 清水中央館館長 神山マネージャー 

長谷川鶴瀬西分館長 

青崎ふじみ野分館長 

 

○指定管理業者 

 紀伊國屋書店ライブラリーサービス部 越智 

 

 ＊傍聴者 １名 

欠席者  関根衣都美委員 山川亜紀子委員  

公開・非公開 公 開 

次第 

○報告・連絡事項 

□各館からの活動報告（図書館） 

□中央図書館大規模改修工事に伴う休館について（中央図書館） 

□その他 

配布資料 

・図書館協議会５月定例会次第 

・各館活動報告資料 

・富士見市立図書館広報誌「さざなみ」ほか 

会議録確認 岩本委員長 



議事内容 

１ 開会（神山マネージャー） 

 

２ 委員長あいさつ（岩本委員長） 

  各地で起きている学校誌の切り取り事件について。非常に残念で、ひどい話で

ある。（中央館長より、中央図書館では被害は出ていない。） 

 

３ 報告・連絡事項 

○各館からの活動報告 

 ＜中央図書館＞ 

 ・資料に基づき報告。特に「ぬいぐるみおとまりかい」について、年間の利用統

計について報告。 

 ＜ふじみ野分館＞ 

 ・資料に基づき報告。特に「カフェートーク」「アニマシオン」について報告。

埼玉県の図書館利用統計の比較について説明。 

  ＜鶴瀬西分館＞ 

 ・資料に基づき報告。今年１月から第六保育所、４月からけやきわかば保育園が

月に１度来館することになり読み聞かせを実施。一般映画会が好評。他の施設

の映画会利用者の口コミの影響のようだ。学校連携事業についての説明。わら

べうた講座の実施と図書館サポーターについて説明。利用統計について、年々

数パーセント伸びている。 

  

 【質疑応答】 

委 員：公共施設での資料の受取が増えたとのことだが、どんなサービスか。 

図書館：市内にある公民館などで予約した資料を受け取れるサービス。４月から

視聴覚資料も受け取れるよう、サービスの拡充を図った。 

委 員：ふじみ野分館の「カフェトーク」の飾りつけが良かった。 

委 員：広報誌に子ども向け事業は多く掲載されているが、大人へのメッセージ 

    も必要では。また、高齢者や外出困難な利用者へのサービスが充実する 

とよいのではないか。例えば、大活字本の資料の充実等。  

図書館：大活字本は、視覚障害者のためだけでなく、高齢者向けの資料として収 

    集を続けていく。 

委 員：三芳町立図書館は、コミックが多く、子どもがよく利用していた。 

 図書館：富士見市も、コミックコーナーを２月から設置した。  

委 員：図書館は、「居場所」としての役割も大きいのでは。富士見市も子ども

食堂を３ヵ所設置した。ご飯を提供するというより、居場所を作るのが

目的だ。 

図書館：中央図書館の改修工事後は、より快適に過ごしていただけるのではない



か。 

 委 員：校長という立場で、本を好きな子を増やしたい。若い先生達も本を読ん

でいない。図書館と連携を深めたい。  

 図書館： 先日読んだ本の中に、小学生より先生の方が読書の時間が短いという統

計の数字が紹介されていた。先生や親御さんにもっと読書してもらいた

い。 

 委 員：中学生の利用はどうですか。 

 図書館：つるせ台小から富士見台中にあがった生徒が、図書館サポーターとして

活動してくれるなど、継続して利用してくれている。 

 図書館：図書館利用の指標としては、１人当たりの貸出冊数が重要だと考える。

富士見市は三芳町の半分だが、全国平均よりは、やや上回っている。 

 

４ 中央図書館大規模改修工事による長期休館について（中央図書館） 

   改修工事の内容、工事に伴う休館中のサービスについて説明。 

 

 【質疑応答】 

 委 員：紙芝居も箱詰めされてしまうのか。紙芝居は題名だけでは、内容や絵が

わからない。 

 図書館：現在開架にある資料の多くは、予約・貸出出来なくなる。 

 委 員：一時的に、分館に移すことは出来ないのか。 

 図書館：分館へ移すものもあるが、規模的に難しい。一部は、臨時窓口に置く。 

 生涯学習課：休館中に停止するサービス、継続するサービスをホームページや広

報を通じて、周知していく。また、改修後のレイアウトイメージ図

を６月の議会承認後には、示したい。 

 委 員：臨時の窓口には、何名常駐するのか。 

 図書館：電話対応も含めて２名以上、常駐の予定。 

 

５ その他 

○本の切り抜きや書き込みへの対応について（委員） 

委 員：図書館の資料で書き込みがある本を目にする。館内に注意を促す掲示 

    をしてはどうか。 

図書館：禁止事項の掲示は、利用者へ威圧的な印象を与えるので好ましくないと

考える。また、リニューアル後には防犯カメラも設置される。 

本 社：「本が泣いている」という展示を通じて、啓蒙活動が行われているので、 

そういったことも実施していきたい。 

 

６ 閉会（林委員） 

 

 


